



Colegio Médico expresó su preocupación por financiamiento Falta de médicos en el Hospital Clínico obliga al bloqueo de camas en la Unidad de Pacientes Críticos

“Vemos con preocupación las informaciones existentes de falta de financiamiento surgidas desde el Hospital Clínico de Magallanes”, expuso este viernes el Consejo Regional de Magallanes del Colegio Médico, que preside José Antonio Sepúlveda. La situación ha puesto en alerta al gremio, que manifiesta que dicha problemática ha repercutido en menos camas en la Unidad de Paciente Crítico. En tanto, el diputado Christian Matheson se pronunció al respecto y ofició a Contraloría para realizar una auditoría exhaustiva a la gestión del Ministerio de Salud en la región.

La situación de alerta levantada por el gremio médico y el diputado Matheson se produce a sólo días de que se anunciara un nuevo convenio del Hospital Clínico de Magallanes con el gobierno regional para reducir las listas de espera médica.

A juicio del gremio, el perjuicio financiero repercute en la atención de los pacientes y en el actuar clínico diario de sus colegas y “de todo el equipo de salud en general”. “Es de particular relevancia el tener que disponer de menos camas de paciente crítico (UPC) por falta de re-

ursos económicos para sustentar reemplazos o la falta de capacidad de compra de insumos o medicamentos para la realización de cirugías, procedimientos o exámenes ponen en real riesgo la calidad o la oportuna atención de los problemas de salud de los usuarios del principal centro de salud de la región”, planteó el Colegio Médico.

Puentes hospitalarias, entendidas como funcionarios que prefirieron resguardar su identidad, indicaron que en la Unidad de Pacientes Críticos, al menos tres pacientes habrían pasado este jueves hasta 24 horas sin atención de médico residente. Además, habría un bloqueo de hasta 12 camas de la Uti por esta misma falta de recursos.

“Nos mantendremos en alerta a la espera de información precisa por parte de las autoridades”, cierra el comunicado del gremio de la salud.

Diputado

Por su parte, el diputado Matheson indicó que oficiará a la Contraloría General de la República para que realice una auditoría exhaustiva a la gestión ministerial de la región. El parlamentario advirtió de un recorte

presupuestario en salud, informada por el director del HCM a través de una circular emitida el 8 de agosto. “No podemos permitir que la vida de miles de magallánicos queden a expensas de la instrucción del nivel central, sin explicar el por qué y tampoco qué acciones dejarán de realizarse”.

El parlamentario agregó que “ante todo se requiere transparencia en la información que se instruyó y lo que más me preocupa es si ¿los pacientes postrados que requieren visitas domiciliarias dejarán de recibirlas?, ¿existirá el servicio de aeroevacuación, fundamental para salvar vidas?, ¿se restringirá la entrega de medicamentos?”.

El N°7 de la circular indica que las derivaciones de pacientes al extrahospitalario tendrán un mecanismo mucho más exhaustivo, “es decir, luego de todos los problemas de escasez de especialistas, también se afectará este protocolo que salva vidas”.

Respuestas institucionales

Antes de haber sido consultados respecto de la materia, ni el Hospital Clínico ni el Servicio de Salud habían



Foto: Archivo/LPA

El Colegio Médico se declaró en estado de alerta frente a la situación que se vive en el Hospital Clínico.

emitido declaraciones al respecto. Al cierre de la edición se recibieron respuestas desde el centro hospitalario, refiriéndose a las situaciones denunciadas por el parlamentario y el gremio médico, negando muchas de las acusaciones: “Las actividades clínicas de atención a pacientes se desarrollan hoy en día con total normalidad”.

En relación a la situación de la Unidad de Pacientes Críticos (UPC),

informaron que hubo un bloqueo de cupos que se debe a “una contingencia imprevista, concretamente la licencia médica de un profesional que debía cubrir el turno, situación que no pudo ser suplida el día de hoy (este viernes). No obstante, es importante señalar que el hospital cuenta con 36 camas en la UPC”. Actualmente, señalan, la unidad cuenta con una ocupación del 75%, es decir, 27 camas ocupadas. /LPA